

Preuve et attestation de développement professionnel

Balado pédagogique 1 - Explorateur

cadre21



Description:

La baladodiffusion est un phénomène grandissant, notamment en éducation ! Que ce soit pour créer de nouvelles situations authentiques d'apprentissage ou pour appuyer une activité existante, le balado se révèle un outil polyvalent et multidimensionnel. Le répertoire immense et la panoplie de sujets possibles en balado font de ce médium une ressource riche à intégrer dans un contexte scolaire. Cette formation est donc une occasion d'explorer le potentiel pédagogique du balado, et, par le fait même, les opportunités d'enrichir sa pratique dans une perspective de développement professionnel.

:

Badge attribué à : Chantal

<https://www.cadre21.org/membres/csimoneau-psnm-qc-ca>

Date d'obtention : 2022-05-04 15:48:37

Balado pédagogique 1 - Explorateur

1. Quel est votre point de vue ou votre première réflexion sur le balado dans un contexte pédagogique ?

Je suis dans le milieu de l'enseignement depuis plus de 20 ans. Pour continuer à proposer des occasions d'apprentissage stimulantes, la création de balados par mes élèves me semble un excellent moyen pour y arriver. Aussi, je pourrais créer des balados pour certaines portions de matière à écouter à la maison, ce qui permettrait à mes groupes d'avoir plus de temps en classe pour s'appropriier les concepts. Un des avantages majeurs des balados est qu'ils sont faciles d'accès et qu'il peuvent être écoutés autant de fois que nécessaire, selon les rythmes d'apprentissage de mes élèves.

2. Comment pourriez-vous l'insérer dans votre enseignement ?

J'imagine utiliser un balado pour différentes raisons, selon le contenu notionnel à véhiculer dans mon cours de mathématique enrichi:

- en amorce d'un chapitre, pour stimuler la curiosité sur le sujet
- pour consolider les acquis d'un chapitre (révision en petits groupes)
- pour faire de la différenciation pédagogique (proposer des balados à mes élèves doués pour aller plus loin, proposer des balados à mes élèves en difficulté pour garder leur motivation, proposer des balados à mes élèves qui ont des difficultés en lecture, ...)

3. Quels seraient les impacts (motivation, engagement, réussite) sur vos apprenants d'une intégration du balado dans votre pratique ?

Tous les moyens sont bons et DOIVENT être déployés pour favoriser l'engagement des élèves. Écouter et faire aussi créer des balados par ceux-ci est un moyen de plus parmi d'autres pour y arriver. J'enseigne depuis 1997 au secondaire et je réalise que je dois continuer à chercher des moyens de moins parler en classe et de laisser la place aux élèves pour découvrir et développer leur logique et leur esprit critique.

Aussi, je crois que les balados sont tellement faciles d'accès, gratuits et variées qu'ils risquent de faire de belles découvertes qui sauront les détourner peu à peu de leur consommation parfois toxique des appareils numériques.